



## Siempre, la mano solidaria de Rusia apoyando a Cuba



**Recibe el Primer Secretario del Partido y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, al titular del Ministerio de Emergencias de Rusia, teniente general Alexander Viacheslavovich Kurenkov.**

**René Tamayo León, 13 de Noviembre de 2024**

El Primer Secretario del Partido y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, recibió en la tarde de este miércoles, en el Palacio de la Revolución, al ministro de la Federación Rusa para la Protección Civil, Emergencias y Eliminación de Consecuencias de Desastres Naturales, teniente general Alexander Viacheslavovich Kurenkov.

El mandatario agradeció al visitante la permanente contribución de su país a la Mayor de las Antillas ante situaciones de emergencia. Vemos «siempre, la mano solidaria de Rusia apoyando a Cuba», le comentó.

Díaz-Canel ponderó el apoyo del país euroasiático en la formación de especialistas de la Isla en las áreas de bomberos, rescate y otras disciplinas en el Centro Regional de Entrenamiento, Salvamento y Bomberos cubano-ruso.

Agradeció los donativos que ha enviado la hermana nación en momentos excepcionales que han ocurrido en los últimos años, como el incendio en la terminal de supertanqueros de Matanzas y los eventos climáticos extremos.

En el inicio del intercambio, Díaz-Canel transmitió «un afectuoso saludo al presidente Putin, quien —dijo— ha mantenido un compromiso, una sensibilidad, hacia los problemas de Cuba y que es un pilar de las históricas relaciones entre Rusia y Cuba».

El Jefe de Estado felicitó al ministro Kurenkov, a quien calificó como «un buen amigo de Cuba», por el otorgamiento de la Medalla de la Amistad, y resaltó que su estancia «ayudará a consolidar los nexos de amistad entre ambas naciones».



*Foto: Estudios Revolución*

Calificó de mucha importancia su visita en la situación actual, donde, argumentó, están impactando los efectos acumulados de un bloqueo recrudecido que implementó el presidente Trump y que mantuvo la administración Biden; la emergencia energética, debido, por un lado, a la indisponibilidad de las finanzas necesarias para dar los mantenimientos y reparaciones requeridos a las centrales termoeléctricas y las plantas de generación distribuida, y por otro, por no disponer del combustible necesario para el funcionamiento de estas.

También ocurre en momentos donde han coincidido, en menos de un mes, señaló, dos huracanes, uno por la región oriental y otro por la occidental, y dos fuertes terremotos en el oriente cubano. Lidiar con todas estas situaciones, ha sido el objetivo de trabajo del país en estos momentos, explicó.

Díaz-Canel recordó al teniente general Alexander Viacheslavovich Kurenkov que Cuba dispone de planes para el enfrentamiento de desastres —los cuales serán actualizados a partir de las presentes experiencias—, pero que su visita en este contexto permitirá optimizar la preparación de nuestro personal ante situaciones de emergencias y la eliminación de sus consecuencias.

El Presidente transmitió un agradecimiento a la Federación Rusa por su permanente apoyo a Cuba en su lucha contra el bloqueo y la aprobación de la resolución que se presenta en la ONU para su eliminación, y destacó el discurso del canciller Serguei Lavrov en el segmento de alto nivel de la Asamblea General de la ONU, en el que hizo, enfatizó, una contundente denuncia de lo que significa el bloqueo para el pueblo cubano.

Expuso que las relaciones bilaterales están en estos momentos a un alto nivel, con una concertación en lo político y lo diplomático; con consensos a los que han llegado él y el presidente Putin; con una definición de la participación de la parte rusa en el Plan de Desarrollo Económico Social cubano hasta el 2030, y con sistemáticos encuentros intercancillerías.



**Foto: Estudios Revolución**

Destacó así mismo la realización, la pasada semana, de una nueva edición de la Comisión Intergubernamental Russo-Cubana de Cooperación Comercial, Económica, Científica y Técnica, que fue copresidida por el vicepresidente del Gobierno de la Federación de Rusia, Dmitri Chernyshenko.

El teniente general Alexander Viacheslavovich Kurenkov mostró su satisfacción por el encuentro con Díaz-Canel y que este hubiera abierto su agenda para recibirlo.

«Estoy muy feliz, dijo, de estar en La Habana, cumpliendo una invitación del ministro del Interior», el miembro del Buró Político, general de división Lázaro Alberto Álvarez Casas.

Kurenkov expresó su «disposición de seguir estrechando nuestras relaciones, que tienen un carácter amistoso y de compromiso»; así como de «continuar intercambiando en los ámbitos de la prevención y mitigación de desastres naturales y formación de especialistas», además de la cooperación en otros temas.

Participaron en el encuentro, por la parte, rusa, Román V. Kurinin, vice titular del Ministerio para la Protección Civil, Emergencias y Eliminación de Consecuencias de Desastres Naturales; Anatolly Suprunovsky, viceministro inspector estatal principal contra incendio; Oleg Kuznetsov, director del departamento de Actividades Internacionales; y Victor Kornelli, embajador de la Federación Rusa.

Por la parte cubana asistió, además del ministro Lázaro Alberto Álvarez Casas, el vice ministro del Minint, general de brigada Jesús Manuel Burón.